

## Diputados pagan 20 mdp por foros de "simulación"

RAFAEL ORTIZ

yer martes iniciaron los foros de Parlamento Abierto de la reforma electocuales costarán 20 millones de pesos. No es la primera vez que los legisladores impulsan este tipo de encuentros para analizar un tema, pero la mayoría de las propuestas que se presentan no son tomadas en cuenta.

Por ejemplo, en enero los legisladores realizaron 25 foros sobre la reforma energética, pues el presidente Andrés Manuel López Obrador había enviado un iniciativa sobre el tema. Estos encuentros se realizaron durante mes y medio bajo tres modalidades: mesas en comisiones, diálogo con la Junta de Coordinación Política y debates en el Canal del Congreso.

En estos participaron desde expertos, gobernadores, diputados y empresas. El costo, según el coordinador de los morenistas en San Lázaro, Ignacio Mier, fue de 20 millones de pesos. Todo ello con el argumento de que estas reuniones se realizaban para hacer una "revisión amplia, extensa y muy específica en cada uno de los rubros que interesan, impactan o preocupan a diferentes sectores de la población con respecto al proyecto de reforma constitucional".

Pese a todos estos encuentros, la iniciativa sobre la reforma eléctrica del mandatario federal tuvo mínimos cambios y fueron de redacción y orden. Al final, la propuesta se mantuvo intacta, fue votada, pero no pasó porque le faltaron 57 votos a favor.

Ahora, nuevamente los diputados de Morena volvieron a impulsar foros, pero sobre la
reforma electoral, pues el mandatario federal
volvió a mandar una iniciativa, donde busca sustituir al Instituto Nacional Electoral
(INE) por el Instituto Nacional de Elecciones y Consultas (INEC). Este no solo se
encargaría de preparar los comicios a nivel
federal, sino a nivel local; además, disminuiría
el número de consejeros y la forma en que serian elegidos, también, le quitaría tiempos en

radio y televisión.

Estos encuentros que se realizarán del 26 de julio al 25 de agosto se dividirán en cuatro temas: Sistema electoral, Instituciones electorales, Sistema de partidos e Inclusión y diversidad electoral; algunos se realizarán en la mesa de comisiones, en la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados y otros en el Canal del Congreso. El costo de ellos será de 20 millones de pesos.

"Creo que el presupuesto total para la realización de los foros anda en alrededor de 20 millones de pesos, incluida la contratación de espacios de información. Tengo conocimiento. Es parecido a lo que se invirtió en la reforma eléctrica", dijo el morenista Ignacio Mier la semana pasada.

El presidente de la Junta de Coordinación Política, **Rubén Moreira**, se limitó a señalar que serán foros amables y respetando el proceso legislativo.

"Venimos a realizar un trabajo legislativo que ya está por empezar y ahora que lo escuchen verán la tónica de esto. Como siempre amable, somos amables todos", dijo.

"Venimos a realizar un trabajo legislativo que ya está por empezar y ahora que lo escuchen verán la tónica de esto. Como siempre amable, somos amables todos", dijo.

Mientras que **Ignacio Mier**, de Morena, a pregunta expresa, respondió que en su grupo parlamentario sí comienzan "con el pie derecho".

En este arranque, el tema a debatir será la Integración de ayuntamientos municipales y alcaldías de la Ciudad de México y se espera posicionamientos de Rubén Moreira, del PRI; Luis Espinosa Cházaro, del PRD; Jorge Álvarez Maynez, de Movimiento Ciudadano; Gerardo Fernández Noroña, del Partido del Trabajo; Eunice Monzón, del Partido Verde, e Ignacio Mier, de Morena.

Además de Carolina del Ángel Cruz, consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México; Jaime Miguel Castañeda Salas, Juan Carlos Silva Adaya y Carmen Medel Palma, presidenta de Minatitlán.